
 

Bezirksamt Tempelhof-Schöneberg von Berlin 

Abteilung für Schule, Sport, Weiterbildung und Kultur 

 

Es gilt das gesprochene Wort 

34. Sitzung der Bezirksverordnetenversammlung Tempelhof-

Schöneberg von Berlin am 16.10.2024 

Antwort auf die mündliche Anfrage Nr. 2 des Bezirksverordneten Herrn 

Dr. Christopher Peter 

„Sportstättensanierung 2023“ 

1. Frage 

Aus welchen Gründen konnte das Bezirksamt gemäß des aktuellen 

Sportstättensanierungsberichts im Jahr 2023 lediglich 33 Prozent der zugewiesenen SSP-Mittel 

umsetzen? 

Antwort auf 1. Frage 

Die Abteilung für Stadtentwicklung und Facility Management hat auf Anfrage folgende Antwort 

gegeben: 

Dem Bezirk Tempelhof-Schöneberg wurden im Rahmen des 

Sportanlagensanierungsprogramms im Jahr 2023 (SSP 2023) Mittel in Höhe von 1.260.000 € 

für fünf Maßnahmen zugewiesen. Hiervon wurden 547.000 € kassenwirksam umgesetzt. Dies 

entspricht nicht 33%, sondern 43%. Im Einzelnen stellt sich die Umsetzung der bewilligten 

Maßnahmen wie folgt dar: 

Maßnahme 1 betrifft die 1. Rate der Sanierung des Kunstrasenbelages (KR2) an der 

Sportanlage Markgrafenstraße durch den Fachbereich Grünflächen und umfasste im 

wesentlichen Planungsleistungen. Aufgrund von Verzögerungen im Rahmen der Planung, die 

unter anderem in personellen Kapazitätsengpässen begründet sind, konnten hier nur 31% der 
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Mittel verausgabt werden. 

Die Maßnahmen 2 bis 5 wurden durch den Fachbereich Baumanagement verantwortet. 

Maßnahme 2 (Ballfangzaun Dominicus-Sportplatz) und Maßnahme 4 (Ballfangzaun 

Sportanlage Rathausstraße) wurden termingerecht abgeschlossen. Im Rahmen der 

Vergabeverfahren erfolgten die Kostenvoranschläge aufgrund höherer aktueller Marktpreise 

über den ursprünglich geschätzten Kosten. Bei beiden Maßnahmen wurden insgesamt 44% 

mehr Mittel umgesetzt, als ursprünglich zugewiesen. 

Maßnahme 3 (Erneuerung Trainingsbeleuchtung Dominicus-Sportanlage) konnte aufgrund 

Verzögerungen im Rahmen der Vergabeverfahren und unterjährig entstandener 

Personalengpässe nicht mehr rechtzeitig beauftragt werden, um eine Fertigstellung und damit 

Abrechnung innerhalb des Haushaltsjahres sicherzustellen. Da für das Folgejahr 2024 eine 

Finanzierung aus dem SSP nicht zugesagt werden konnte, konnten die Verpflichtungen nicht 

eingegangen werden und damit die Beauftragung der Leistungen nicht erfolgen. Die 

Maßnahme war mit 600.000 € Anfang 2023 bewilligt worden. Diese Mittel konnten 

entsprechend nicht in Anspruch genommen werden. Die Maßnahme konnte nach Bereitstellung 

zusätzlicher Mittel für das SSP 2024 im Januar nachgemeldet werden und wurde im Februar 

2024 bewilligt. Die Umsetzung ist trotz der wiederum Ende Mai 2025 seitens der 

Fördermittelstelle erfolgten Programmkürzungen in 2024 vorgesehen. 

Maßnahme 5 (Teilsanierung der Dachfläche der Sporthalle Sachsendamm) speiste sich in zwei 

Finanzierungsteilen aus der 70%- und der 30%-Pauschale. Witterungsbedingt und aufgrund 

nicht vorhersehbarer Leistungen im Bestand konnte die Maßnahme in 2023 nicht fertiggestellt 

werden. Die Abrechnung der bewilligten Mittel erfolgte zu 44% in 2023. Die Maßnahme wurde 

im II. Quartal 2024 fertiggestellt. 

2. Frage 

An welchen dafür priorisierten Sportstätten konnten im Jahr 2023 keine Sanierungsmaßnahmen 

vorgenommen werden? 

Antwort auf 2. Frage 

Wie bereits in Antwort zu Frage 1 erwähnt, konnte die Maßnahme 3 (Erneuerung 

Trainingsbeleuchtung Dominicus-Sportanlage) in 2023 nicht umgesetzt werden. Die 

Maßnahme wird aktuell in 2024 durchgeführt. 

1.Nachfrage 

Konnten die für 2023 angedachten Erneuerung der Trainingsbeleuchtungsanlage am 

Dominicus-Sportplatz mittlerweile abgeschlossen werden? 
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Antwort auf 1. Nachfrage 

Siehe hierzu Antworten 1 und 2. 

2.Nachfrage 

Inwiefern bemüht sich das Bezirksamt im Rahmen der Sportstättensanierung um Ko-

Finanzierungen mit anderen Förderprogrammen? 

Antwort auf 2. Nachfrage 

Der Bezirk hat im Jahr 2024 2.700.000 Euro an SSP Mitteln beantragt von denen 90 Prozent 

bereits umgesetzt wurden. Für das kommende Jahr 2025 wurden 2.000.000 Euro SSP Mittel 

beantragt. Zusätzlich zu den SSP Mitteln werden Mittel für Nachhaltigkeitsprojekte beantragt. 

3.000.000 Euro für die Sportanlage am Vorarlberger Damm sowie 16.500 Euro über die 

Nachhaltigkeitsmittel für die Euro 24. 

Es besteht ein enger und regelmäßiger Austausch zwischen der Senatsverwaltung für Inneres 

und Sport und dem Fachbereich Sport, um bestmöglich Informationen über alle Fördermittel zu 

erhalten. Dadurch ist gewährleistet, dass alle Fördermöglichkeiten in Betracht gezogen werden 

können. Gleichzeitig werden regelmäßige Abstimmungen mit dem Facility Management und 

dem Fachbereiche Grünflächen getroffen, um Möglichkeiten zu schaffen, um weitere 

Fördermittel einzusetzen. 

Bezirksstadtrat Tobias Dollase 


